



# LE MOT DU VENDREDI

## 5 SEPTEMBRE 2025

Aujourd'hui dans le mot du Jeudi (clique sur le lien pour accéder directement à l'article)

- [La Lesbophobie tue](#)
- [Mobilisation pour le 10 septembre](#)
- [Génocide à Gaza](#)
- [Le coin des copines : Planning familial](#)

### CAROLINE GRANDJEAN

## Quand la lesbophobie tue, les pouvoirs publics ferment les yeux



C'est avec tristesse et colère que nous avons appris le suicide de notre collègue Caroline Grandjean, professeure des écoles et directrice dans un village du Cantal. SUD éducation présente ses sincères condoléances à sa compagne, sa famille et ses proches. Nous perdons une enseignante engagée auprès de ses élèves, victime de lesbophobie de la part de parents d'élèves et de l'institution.

Depuis décembre 2023, Caroline était victime d'agressions lesbophobes dans son école de Moussage, dans le Cantal ; plusieurs insultes avaient été taguées sur les murs de l'établissement. Alertée, l'inspection a préféré fermer les yeux dans un premier temps, mettant en danger notre collègue. Caroline est même désavouée quand elle décide de communiquer avec les parents d'élèves. Ces derniers

enfoncent le clou, suivis·es par la mairie. L'inspectrice ne la soutient pas et lui reproche une telle communication, ne lui propose alors aucune solution et l'invite à retourner au travail.

Il faudra attendre une menace de mort pour que l'administration réagisse. À la suite de la troisième plainte déposée, l'Inspection académique avertit le préfet et propose enfin à Caroline Grandjean une nouvelle affectation. Les insultes, elles, continuent.

Engagée, Caroline refusera sa nouvelle affectation. SUD éducation estime effectivement que ce ne sont pas aux travailleur·euses discriminé·es de baisser la tête. L'administration a des obligations : prendre des mesures pour assurer la santé et la sécurité des agent·es et pour lutter contre les LGBTphobies. Un déplacement contraint n'est pas une mesure de protection à la hauteur de la gravité. L'administration aurait dû mettre en place d'autres mesures de protection pour mettre en sécurité Caroline. Les pouvoirs publics auraient dû soutenir publiquement notre collègue et faire front avec elle au lieu de vouloir étouffer l'affaire. SUD éducation estime que la mairie et l'Inspection ont une lourde responsabilité et demande à ce que la lumière soit faite sur leurs décisions.

Le Ministère de l'Éducation nationale ne doit pas fermer les yeux face aux LGBTIphobies qui sévissent dans notre société et donc au travail. Un travail pédagogique doit être mis en place à destination des élèves et des familles. Pour cela, le Ministère doit être garant de la mise en place des programmes d'EVARS et de la défense de ses agent·es face à d'éventuelles menaces des parents d'élèves et de l'extrême-droite.

SUD éducation réitère tout son soutien aux proches de Caroline Grandjean, enseignante lesbienne et engagée.

## RENTRÉE SCOLAIRE ET SOCIALE

### Face à la politique du gouvernement, le 10 septembre bloquons tout



En cette rentrée scolaire le constat est clair. Le gouvernement, en sursis, impose sa politique de tri social de la maternelle à l'université alors que les personnels et les élèves ne cessent de subir la casse du service public d'éducation. Face à la dette, le gouvernement Bayrou s'attaque encore une fois à l'école. Les conditions de travail et d'accueil se dégradent : manque de remplaçant·es, postes non pourvus, défaut

d'accompagnement pour les élèves en situation de handicap, classes surchargées, manque de personnels médico-sociaux, AESH et AED sous-rémunéré·es et toujours plus précarisé·es, crise de la vocation, gel du point d'indice, non-remplacement d'un fonctionnaire sur trois.

Le Ministère de l'Education Nationale accentue même les inégalités sociales en finançant toujours plus une école privée à l'origine d'une ségrégation sociale inacceptable. Par ailleurs, chaque année l'État consacre de moins en moins de moyens par élève. De même, le pouvoir d'achat des personnels ne cesse de diminuer depuis des décennies.

**Dès le mois de septembre, mobilisons-nous fortement et durablement pour gagner contre l'austérité imposée.**

**SUD éducation appelle à se mettre en grève dès le 10 septembre et participer massivement à toutes les initiatives et mobilisations pour une meilleure école et une meilleure société!**

## GÉNOCIDE A GAZA

### Chaque jour l'équivalent d'une classe est exterminé par Israël



Chaque jour depuis le début de la guerre à Gaza, une classe entière d'enfants a été tuée en moyenne », déclarait en juillet dernier Sam Rose, directeur des affaires de l'UNRWA à Gaza, après la publication d'un rapport indiquant que le nombre moyen d'enfants tué·es par jour se situe entre 35 et 45, soit l'équivalent d'une classe.

Le bilan s'étend aux enseignant·es et au personnel universitaire, avec près de 1 000 travailleur·euses de l'éducation assassiné·es à Gaza, et des milliers d'autres

blessé·es ou détenu·es dans les territoires palestiniens. En Cisjordanie occupée, des dizaines d'étudiants ont également été tués, blessés ou arrêtés par les forces israéliennes au cours de la même période. « Gaza est en ruines. Son système éducatif aussi », martelait hier Philippe Lazzarini, commissaire général de l'agence de l'ONU pour les réfugié·es palestinien·nes (UNRWA), rappelant que pour la troisième année consécutive, les enfants de Gaza seront privé·es de cours cette rentrée. « Plus ils resteront longtemps hors de l'école avec leur traumatisme, plus le risque sera grand qu'ils et elles deviennent une génération perdue, semant les graines d'une haine et d'une violence accrues », poursuit Lazzarini.

Malgré les efforts des enseignant·es et de la société civile qui improvisent dans les campements des salles de classes rudimentaires, le ministère palestinien de l'Éducation estime que la scolarité d'environ 700 000 enfants a été suspendue et plus de 70 000 d'entre eux n'ont pas pu passer leurs examens secondaires au cours des deux dernières années.

Lire l'article complet en [cliquant ici](#)

**Solidaires se joint à l'Association France Palestine Solidarité pour le Rassemblement samedi 6 septembre à 15h Place du Ralliement à Angers**

## LE COIN DES COPINES

### Soutien au planning familial



Le collectif Bachalavache organise le festival Fripes Frites pour soutenir le Planning Familial 49 privé des subventions régionales.

Des concerts, un dragshow, des frites et des fripes de 11h à 20h le 13 septembre prochain à la Gandonnière à Juvardeil (49).



SUD éduc 49 Equipe de rédaction :

Les Jeudien·nes